

Informe de Cuatrienio 2020-2023
Pastoral juvenil y Vocacional
Organización de Agustinos de Latinoamérica
(OALA)

“Hay jóvenes que saben distinguir los signos de nuestro tiempo que el Espíritu señala. Escuchando sus aspiraciones podemos entrever el mundo del mañana que se aproxima y las vías que la Iglesia está llamada a recorrer”.

XV ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
Los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional

“La juventud para San Agustín, más allá de los cómputos de su tiempo y de la propia valoración agustiniana con relación a los años, es una actitud del alma y del corazón (Cf. mor. 1, 63)”

(Eguiarte Bendímez, 2017)

En octubre de 2020 fui llamado a continuar con el proyecto de la comisión de pastoral juvenil y vocacional de OALA. A partir de allí seguimos haciendo las reuniones virtuales ya que al estar en plena pandemia la virtualidad era la manera de continuar con los proyectos de la comisión.

Integrantes de la comisión:

- Romina y Ignacio (Provincia de Chile)
- Carolina y Vivian y Fray Roger (Vicariato de Panamá y Costa Rica)
- Hugo (El Salvador)
- Chaunny (Costa Rica)
- Alexandre, Fray Guttembert y Fray Tailer (Brasil)
- Fray Paulo, Mayra y Eli (Perú)
- Ildamar (Puerto Rico)

Misión y Visión del plan estratégico 2020 - 2023:

“Promover una cultura vocacional agustiniana en nuestras comunidades y obras apostólicas, a través de un itinerario de conversión, evangelización y discernimiento para los jóvenes, generando una comunión en el servicio reflejada en la comunicación, el intercambio de recursos y la cooperación. Todo esto marcado por la Fraternidad, Búsqueda de Dios y Apostolado en América Latina.”

Objetivos estratégicos:

COMUNICAR: Desarrollar un lenguaje común además de un diálogo constante entre cada una de las circunscripciones y el intercambio de información y recursos que permitan un mejor trabajo en equipo.

FORMAR: Capacitar y fortalecer el acompañamiento de los jóvenes y vocacionables, formando para la misión. Establecer directrices y una misma línea de trabajo. Así como generar nuevos documentos, recursos y fuentes de información útiles para sostener los trabajos futuros.

REDESCUBRIR: Conocimiento de nuestra Orden y experimentar el carisma agustino, ofreciendo una plataforma de intercambio tanto de recursos como de conocimientos y experiencias.

VALORAR: Acrecentar la conciencia comunitaria que nos vincula a Latinoamérica, y generar una identidad y una visión común.

ORGANIZAR: Implica generar un nivel de organización eficiente para el área en OALA, con un Plan Estratégico que articule los esfuerzos de cada una de las

circunscripciones. Este Plan de Trabajo orgánico permitirá llegar a un escenario de mayor comunión.

RELEER: Desarrollar un modelo de escucha a los jóvenes y vocacionables de las circunscripciones, para comprender y sentir, con mayor claridad, lo que esperan y/o buscan de nosotros. Así identificaremos variables e indicadores para optimizar la formación de nuestros líderes.

OFRECER: Generar espacios de intercambio de recursos y experiencias. Fomentar el desarrollo de equipos de trabajo y la realización de encuentros. Impulsar la posibilidad de tener una plataforma común para OALA a través de la cual se pueda implementar el trabajo colaborativo y el intercambio de recursos y fuentes de información.

REDESCUBRIR: Profundizar en el conocimiento de nuestra Orden y experimentar el carisma agustino, ofreciendo una plataforma de intercambio tanto de recursos como de conocimientos y experiencias.

ORGANIZAR: Implica generar un nivel de organización eficiente para el área en OALA, con un Plan Estratégico que articule los esfuerzos de cada una de las circunscripciones. Este Plan de Trabajo orgánico permitirle llegar a un escenario de mayor comunión.

Puesta en práctica del plan estratégico:

Comenzamos generando una base de datos de líderes agustinos de pastoral juvenil y vocacional convocándolos a participar en el Programa de Formación y Acompañamiento de Líderes que el área de OALA ha desarrollado, a fin de escuchar

sus inquietudes y vincularlos al trabajo común de la Orden por la Pastoral juvenil y vocacional en América Latina.

De la misma manera generamos el elenco de posibles ponentes y facilitadores para los dos programas de la ***Escuela “De Magistro”***.

En junio de 2020 iniciamos la Escuela de líderes “**De Magistro**” en el cual nuestro objetivo era crear formación para diferentes líderes agustinianos de diferentes países. Más de 100 jóvenes participaron de este proyecto y a través de webinars y ponencias tuvieron la oportunidad de conocer y aprender de una manera más detallada la vida y espiritualidad agustiniana, además aprendieron nuevas estrategias que utilizaran en cada uno de sus grupos.

Después del año de formación se graduaron satisfactoriamente y recibieron su certificado de participación firmado por el secretariado de OALA.

Cor Unum Camp

En diciembre de 2020 invitamos a los líderes participantes al primer campamento virtual. Dicho campamento fue de viernes a domingo, en donde a través de oración, dinámica y formación, se divirtieron y aprendieron. Participaron no sólo los líderes sino también que abrimos la convocatoria para otros jóvenes de las diferentes pastorales juveniles de los diferentes países.

Mes agustiniano – agosto 2021 y 2022

Buscando la manera de unirnos como agustinos de Latinoamérica, decidimos formar una sola celebración del mes agustiniano bajo el nombre de “San Agustín nos une”. Durante este mes desarrollamos actividades como rosarios, fogatas, agustinolimpiadas, fogata, etc.

Esta misma actividad la repetimos para agosto 2022, en donde nuevamente nos volvimos a unir mediante una misma espiritualidad agustiniana celebrando una única fiesta.

Redes sociales

Con nuestro equipo nos unimos también a las nuevas formas de comunicación, como son las redes sociales. Abrimos una nueva página web llamada RVLA (red vocacional latinoamericana de agustinos). Esta nueva red también la usamos en YouTube e Instagram.

Sinodalidad y Juventud: Enfoque Agustiniano

Formación y Actualización

En mayo del 2022 seguimos trabajando con los líderes. Nos unimos al proceso sinodal al cual nos llamó el Papa Francisco.

Objetivo:

“Promover la participación de los jóvenes en el camino sinodal, a través de procesos formativos con enfoque agustiniano, fijando la mirada del corazón en la luz de la verdad para ser modelo y guía para la Iglesia local y global”.

Programa de Formación:

1. Sinodalidad: ¿Qué es? ¿Hacia dónde nos conduce?
2. Participación del joven en la Iglesia Sinodal.
3. Diálogo Intergeneracional: Todos somos importantes.
4. Iglesia Colaborativa: Todos somos Responsables e Importantes en la Iglesia Sinodal.
5. Volver al Corazón, hacer vida interior: Nuestra Identidad y Carisma.
6. Un solo corazón y una sola alma: Unidad con la Iglesia Local siendo Iglesia Agustiniana.
7. Espiritualidad de la Comunión.

8. Participación Agustiniana: Aportes de nuestra Espiritualidad en el Proceso Sinodal

Algunas cosas que quedan todavía pendientes:

- ELJA 2024 o 2025.
- EJA Lisboa 2023
- JMJ 2023
- Mandar voluntarios como misioneros a otros países.

Damos gracias a Dios por permitirnos servir en bien de nuestros jóvenes y de seguir acompañando en este proceso sinodal.

Fr. Roger Ivan Guerra